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Il giorno 11 giugno 2021 alle ore 10:00 si è riunito il Consiglio di Corso di studio L20 
con le modalità telematiche previste dal D.R. 183/20 del 17 marzo 2020, con i seguenti 
punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del presidente;
2) Approvazione del verbale precedente;
3) Tirocini,  stages, e  project work: modalità di acquisizione crediti A.A. 2020/21 e 

2021/22;
4) Modalità di recupero debito formativo per gli studenti risultati insufficienti al test di 

accesso: determinazioni;
5) Offerta formativa;
6) Varie, eventuali e sopravvenute.

Sono presenti con diritto di voto i proff. Donini, Fallocco, Fiorentino, Gianfreda, Lillo, Mel
chiorre, Moroni, Paolino, Tosatti e la rappresentante degli studenti Tkachuk. Presiede la riu
nione il prof. Donini, Presidente del C.C.S. Prende note della riunione la prof.ssa Moroni.

1) Comunicazioni del Presidente:
- Il  Presidente  Introduce  il  primo  argomento  di  discussione  legato  alle  difficoltà 

riscontrate da 7 studenti nell’ottenere i CFU relativi ad altre attività. È stato risolto 
grazie alla disponibilità del Prof. Luigi Di Gregorio che ha messo a disposizione le 
registrazioni  del  ciclo  di  seminari  “Media,  Linguaggi  e  Immaginari”  e  si  è  reso 
disponibile  per  la  correzione  delle  relative  tesine  presentate  dagli  studenti  in 
questione. Il Presidente invita tutti  i  presenti  a ragionare su attività ulteriori  da 
proporre agli studenti per l’ottenimento dei necessari CFU.

- Il Presidente comunica che quest’anno si mantiene il numero di iscritti dello scorso 
anno (91 studenti)

- La segreteria didattica informa che nel Corso L-20 ci sono 47 studenti fuori corso. Il 
Presidente suggerisce di pensare a forme e meccanismi di sostegno per questi studenti 
e permettere loro di concludere il ciclo di studi.

- Il Presidente comunica che si è svolta una proficua riunione con gli Alumni (4 ex 
studenti del Corso di Laurea L-20), l’incontro è stato registrato, e tra le varie cose è 
stata suggerita la necessità di potenziare la lingua inglese che si conferma una delle 
competenze  necessarie  ma  anche  più  complesse  da  approfondire  post-laurea. 
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Interviene La Prof.ssa Melchiorre ricordando che oggi il nostro corso di laurea offre 
in 60 ore per 10 CFU il raggiungimento del livello B1 (quando in realtà per un B1 
avanzato servirebbero almeno 120 ore). Sarebbe necessario arrivare quantomeno ad 
un livello B2. La Prof.ssa Melchiorre suggerisce di usufruire del supporto dei pre-
corsi organizzati a livello di Ateneo: gli studenti avrebbero la possibilità di arrivare 
al corso di Inglese più motivati e più sicuri delle proprie competenze. Si potrebbe 
così  raggiungere  un  livello  maggiore  di  competenze  entro  le  60  ore  previste. 
Interviene la Prof.ssa Tosatti che concorda con la Prof.ssa Melchiorre considerando 
l’idea dei pre-corsi di Ateno molto buona.

2) Approvazione del verbale del Consiglio precedente
Il verbale viene approvato all’unanimità 

3) Tirocini, stage e project work
Il Presidente ricorda che a causa della pandemia si è venuto a creare un “tappo” di 
studenti che non potendo fare il tirocinio si trovano bloccati nel loro percorso verso la 
laurea.  Il  Presidente  sottolinea  che  sia  per  il  pregresso  sia  per  gli  studenti  che 
affronteranno il problema nel prossimo anno c'è un problema di tirocini nelle aziende. 
Per mitigare il problema, è stata attivata in un precedente consiglio la possibilità di 
riconoscere il laboratorio di Social Media Management anche come tirocinio, con un 
numero  di  ore  congruo.  Il  Presidente  chiede  ai  responsabili  dei  laboratori  se  è 
possibile farlo anche per gli altri laboratori attivi, e dichiara la propria disponibilità 
quale responsabile del Laboratorio di "Strumenti e Tecnologie Informatiche". Invita 
inoltre i membri del Consiglio a pensare a soluzioni esterne e comunicargliele.

4) Recupero debiti formativi
Il Presidente torna su un tema accennato nelle Comunicazioni che riguarda la difficoltà 
di individuare meccanismi per il recupero dei debiti formativi per gli studenti che non 
hanno superato il test d’ingresso. Il Presidente ricorda che il Prof. Palmisciano ha 
chiesto di interrompere il lavoro fatto in molti anni di recupero crediti attraverso il 
suo  laboratorio.  I  colleghi  di  L-10  si  sono  impegnati  ad  organizzare  2  seminari 
ciascuno per il recupero dei debiti. Il Presidente chiede quali meccanismi di recupero 
possiamo attivare per gli studenti L-20.
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Interviene  Prof.ssa  Tosatti  ricordando  che  in  base  ai  dati  dei  test  d’ingresso 
disponibili  sembrerebbe  che  le  carenze  principali  siano  legate  alle  difficoltà  di 
comprensione di un testo complesso. La Prof.ssa Tosatti sottolinea che anche alcuni 
degli studenti che arrivano alla compilazione della tesi di laurea mostrano estreme 
difficoltà ad esprimersi e a scrivere correttamente in italiano. Per questo la Prof.ssa 
Tosatti propone, come già fatto in passato, di reintrodurre l’insegnamento di "Italiano 
per  i  Media".  Inoltre,  sottolinea  come in effetti  fare  il  riassunto di  seminari  che 
seguono non sia risolutivo delle carenze che dimostrano di avere.
Interviene il Presidente che concorda sul fatto che i seminari non siano proprio quello 
di cui hanno bisogno per recuperare, ma che è necessario ancora prevedere anche 
attività da svolgere a distanza.

5) Offerta formativa
Interviene il Prof. Fiorentino condividendo il confronto avvenuto il giorno precedente 
con tutti i Presidenti di Corso di Laurea. Il tema centrale è che l’Ateneo si aspetta 
entro la metà di luglio possibili idee e progetti di nuovi corsi di laurea. Il nostro 
Dipartimento,  in  termini  numerici  il  più  contenuto in Ateneo,  potrebbe pensare  ad 
ipotesi da discutere, anche sulla scorta di quanto analizzato dal Prof. Alessandro Fusi 
rispetto all’offerta formativa degli Atenei italiani e ai corsi più frequentati. Tra questi 
ultimi tre in particolare non sono disponibili nel nostro Ateneo: Scienze Motorie, su cui 
stanno lavorando Deb e Deim, “Mediazione Linguistica”, che però presenta una serie di 
problemi soprattutto perché entra in conflitto con altri corsi già presenti, e “Scienza 
della Formazione”, per il quale però le difficoltà sono molte.
Il  Prof.  Fiorentino  interviene  anche  sul  tema  della  didattica  a  distanza  e 
dell’impossibilità ad oggi di prevedere la situazione a settembre, anche se l’Ateneo 
cerca di organizzare un ritorno a settembre prevalentemente in presenza. 
Interviene Prof.ssa Melchiorre sostenendo che sarebbe utile monitorare la situazione 
degli alloggi in città.
Interviene Prof. Fiorentino comunicando che il primo semestre ci saranno sicuramente 
anche lezioni online.
Interviene la studentessa Tkachuk riportando che gli  studenti  senza la certezza di 
lezioni in presenza non rischiano di prendere in affitto alloggi, almeno nella prima 
parte dell’anno.
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Interviene Prof.ssa Melchiorre ribadendo la necessità di monitorare la situazione per 
non rischiare di ritrovarci a settembre senza studenti.
Interviene la Prof.ssa Tosatti affermando se prosegue la tendenza a tenere le lezioni 
online, bisognerebbe ragionare sul fatto che ci sono tipi di studio, eventi, ed incontri 
che fanno la differenza con le Università telematiche. La Prof.ssa chiede se c’è la 
volontà di tornare in presenza perché comunque a settembre la situazione anche con i 
vaccini sarà molto diversa dal settembre dello scorso anno
Interviene Prof. Fiorentino affermando che l’Ateneo vuole tornare in presenza. Il nodo 
è avere idee che permettano di riportare in presenza i colleghi e gli studenti, e chiede 
di presentare proposte da portare al tavolo dei Direttori di Dipartimento.
Interviene il Presidente affermando che sarebbe necessario pensare a qualcosa che dia 
valore aggiunto alla presenza.
Interviene Prof.ssa Moroni proponendo la necessità di comunicare che la presenza in 
aula fa la differenza nell’esperienza universitaria e nel percorso formativo. 
Interviene Prof.ssa Melchiorre ricordando che gli studenti hanno voglia di tornare, 
dobbiamo invitarli qui, magari pensando a degli eventi di intrattenimento, e chidede 
quanto costa organizzare eventi che portino persone nei dipartimenti. Per questi eventi 
dovrebbe intervenire l’Ateneo.
Interviene il  Presidente chiedendo a tutti  di presentare idee e proposte su questa 
linea.

6) Varie ed eventuali
Il Presidente chiede si ci sono altre questioni da discutere e si propone come tramite 
per la raccolta di idee di partecipazione in presenza dal basso che dovessero provenire 
dagli studenti.

Non essendoci  ulteriori  argomenti  da discutere, la seduta del Consiglio termina alle ore 
13:25.

Il segretetario verbalizzante
prof.ssa Chiara Moroni

Il Presidente
prof. Francesco M. Donini
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